

St. Peters Bote,
die älteste deutsche katholische Zeitung
Canadas, erscheint jeden Donnerstag zu
Münster, Sask., und kostet bei Voraus-
bezahlung:
für Kanada \$1.00
für andere Länder \$1.50
Abhandlungen werden berechnet zu
50 Cents pro Zoll einschließlich für die
erste Ausbildung, 25 Cents pro Zoll für
nachfolgende Ausdrücke.
Postkosten werden zu 10 Cents pro
Zoll wöchentlich berechnet.
Gebührenzettel werden zu \$1.00
pro Zoll für 4 Insertionen, oder \$10.00
pro Zoll jährlich berechnet. Rabatt bei
großen Aufträgen gewährt.
Jede nach Antrag der Herausgeber
für eine erträgliche katholische Familien-
zeitung unpassende Anzeige wird unbe-
dingt zurückgewiesen.
Man adressiere alle Briefe u.s.w. an
ST. PETERS BOTE,
Münster, Sask., Canada.

St. Peters Bote.

*Ein Familienblatt zur
Erbauung und Belehrung.*

Die älteste deutsche katholische Zeitung Canadas, wird mit Empfehlung des hochw. Bischofs Pascal von Prince Albert und des hochw. Erzbischofs Langevin von St. Boniface wöchentlich herausgegeben von den Benediktiner-Patern zu Münster, Sask., Canada.

11. Jahrgang No. 18. Münster, Sask., Donnerstag, den 18. Juni 1914. Fortlaufende Nr. 538

Einigkeit ist
unsere Stärke!

Ein Herzliches Willkommen allen deutschen Katholiken

zum 7. deutsch-canadischen Katholikentage in Humboldt, Sask.,
am 23., 24. und 25. Juni 1914.

Mutig voran
mit Gott!

— Die —
St. Peters Kolonie

Da die St. Peters Kolonie der Geburtsort der deutsch-can. Katholikentage ist, so nimmt es nicht Wunder, wenn dieses kleine Deutschland in englischen Landen, wenn diese mächtige, einzige in ihrer Art dastehende deutsche Ansiedlung, mit Freude und Schnen dem in nächster Woche in Humboldt stattfindenden Katholikentag entgegen sieht.

Es war im Jahre 1908 am 29. Juli als die erste Heerschau deutscher Katholiken Canadas stattfand, und zwar in Münster in der schönen St. Peters Kolonie; eine süße Erinnerung bildet diese erste Tagung noch heute im Gedächtnisse Wieler, die dabei gewesen sind. Die Halle war der Dachboden des neuen, damals jedoch fertiggestellten Leibstalles des Herrn Peter Weber. Wider alles Erwarten war der Besuch dieses ersten Katholikentages ein höchst zufriedenstellender.

Nebst den hochw. Benediktinerpatres und einer großen Anzahl Laien aus allen Teilen der St. Peters Kolonie fanden sich noch folgende hochw. Oblatenpatres ein: Nels aus Alberta, Schwabius aus der St. Joseph's Kolonie, Funke aus Grayson, der den langen Weg per Fuhwerk zurücklegte und allerlei Abenteuer dabei erlebte, Brabender aus Saskatchewan, Steuer und Hilland aus Winnipeg. Ferner waren noch anwesend die hochw. Benediktinerpatres Maurus, Hilarius und Innocenz aus Minnesota. Die Reden waren alle gut und hatten den beabsichtigten Zweck: nämlich das Gefühl der Zusammengehörigkeit der Katholiken deutscher Zunge in Canada zu pflegen und denselben ein Bild ihrer Stärke zu zeigen. Das Interesse, welches man beim ersten Katholikentag in Münster befunden hatte, erfasste, Gott sei Dank! nicht, sondern wuchs und verstärkte. Mit Stolz hielten die Winnipeger noch heute auf den zweiten Katholikentag zurück, auf den ersten in ihrer Stadt, im Juli 1909.



Bild, genommen auf dem ersten deutsch-canadischen Katholikentage zu Münster im Jahre 1908.

Er gestaltete sich zu einem großartigen Glaubensbekenntnis aller anwesenden Katholiken. Selbst die Katholikentage Deutschlands waren in ihren Anfängen nicht viel großartiger als die unseren hier in Canada. Anfangs waren es nur Hun-

derte, die die deutschen Katholikentage besuchten, heute sind es deren Tausende und Abertausende. Aber auch bei uns ist die Zahl der Besucher auf Tausende gestiegen. Auf dem Katholikentage in Humboldt im August 1910 wurde die Zahl

der anwesenden Katholiken bereits auf 2500 geschätzt. Auf den Katholikentagen in Regina im Jahre 1911 und 1912 und in Winnipeg im Jahre 1913 waren ebenfalls weit über tausend Katholiken zugegen.

Was jedoch von besonderem Wert

für die deutschen Katholiken Canada's ist, ist der Umstand, daß aus dem Katholikentage der Katholikenbund hervorgegangen ist, ein Vereinigung und fräftig, der bereits viel bewirkt hat zur Verbesserung der sozialen Verhältnisse in Saskatchewan. Es bildet unter stehende, aktives Herz. Das Generatrat mit dem Kreischo in der Hand beschließt und die Lippenkörper legen sich in Bewegung, um von bewaffneter Hand getötet, die Schilderchen Glücks zu tragen. Wenn in Mexiko je ein Kreismauerer 90 Katholiken befreit und regieren kann nach seinen selbstständigen Plänen, warum sollen dann in Canada nicht 40 eingetaumelnde Katholiken vor je 60 ihnen zum Teil feindlich gegenüberstehenden ihr Recht behaupten und gute Verbesserung der Verhältnisse beitragen können? In der Einigkeit liegt unsere Stärke.

Wie der Katholikentag in Humboldt von den Anhängern der St. Peters Kirche wahrgenommen wird, das allen Ehren und Ehren sollen sie herbeikommen und sehen und hören, was den Katholiken Canada's zum Heile dient. Keine Gemeinde soll fehlen. Es ist ein Ehrentag für die St. Peters Kolonie. Jeder soll mit helfen, mitarbeiten an den großen Aufgaben, die zu lösen sind. Wer seine Hand in die Höhle steckt und gähnt und sagt: „Was was, ich kann was nicht wollen.“ der zeigt, daß ihm das Wohl der Katholiken seiner Mitbürger und Mitbürgern und seiner eigenen Kinder nicht am Herzen liegt. Also auf, nach Humboldt für den 23., 24. und 25. Juni. Wer immer kann hat zum Gehren, der gehe hin und nehme Teil an den wichtigen Verhandlungen und höre auf die Reden! Wenn ein Katholikentag nicht eine wichtige Sache wäre, dann würde unser hochw. Herr Bischof sich gewiß nicht jedes Jahr die Mühe nehmen, sich daran zu beteiligen.



Bild, genommen auf dem 3. deutsch-canadischen Katholikentage zu Humboldt im Jahre 1910.

St. Peters Bote,
the oldest German Catholic newspaper in Canada, is published every Thursday at Münster, Sask. It is an excellent advertising medium. SUBSCRIPTION, \$1.00 per year, payable in advance.

ADVERTISING RATES:
Transient advertising 50 cents per inch for first insertion, 25 cents per inch for subsequent insertions. Reading notices 10 cents per line. Display advertising \$1.00 per inch for 4 insertions, \$10.00 per inch for one year. Discount on large contracts. Legal Notices 12 cents per line nonpareil 1st insertion, 8 cents later ones.

No advertisement admitted at any price, which the publishers consider unsuited to a Catholic family paper.

Address all communications to
ST. PETERS BOTE,
Münster, Sask., Canada.